
巨人集团近来再次成为关注焦点。

巨人到底去向何方?巨人集团董事长史玉

柱在接受采访时对此作出回应：要转变为

资本家。“近期有几起报道，说我看上某某

股票，看报表很给力。不是哥干的，但很

可能是我们搭建的金融投资团队干的。

我将来可能做投资、控股，甚至脱离掉原

有的行业。”史玉柱出手资本市场并不是

最近才有，但他如此明确表现出目标与定

位的倾向，多少有些出乎意料。李聪

史玉柱
我可能转身做资本家

刘永行
做企业不能违反进化论

近日，东方希望集团董事长、位列

2010年《福布斯》中国富豪榜第七名的刘

永行表示，“我发现，狼有一定的激进基因

去猎食兔子，又与保守基因结合，吃饱了

就不再去捕猎，避免无节制索取。反映到

企业经营中，过度获取土地、银行贷款、过

度投资都是对大自然的过度索取，都违反

《进化论》，最终将导致自己的消亡。”

刘永行认为，企业的生存也要符合自

然规律，才有可能持续发展。
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财经
三部门联发通知：将对钢铁项目进行一次性清理

中国经济未来5年或出现重大变化

中国人民银行行长周小川11月2日在

一次会议上表示，中国2011~2015年的五年

计划将把重点放在刺激内需上，特别是消

费。未来五年经济结构可能会出现实质

性的改变。周小川表示，加速城市化进程

将给卫生保健和教育等非出口相关领域

创造更多需求，中国投资策略的重心也将

会从传统领域转向服务领域。

周小川称，中国将继续改革汇率机制，

并逐步允许人民币用于贸易结算和跨境投

资领域。在未来几年中，要以循序渐进的方

式实现人民币资本账户下的可兑换。任晓

央企红利征收范围扩至1631户

国务院总理温家宝11月3日主持召开

国务院常务会议。 会议决定，从2011年起，

将5个中央部门（单位）和2个企业集团所属

共1631户企业纳入中央国有资本经营预算

实施范围。同时，兼顾中央企业承受能力和

扩大中央国有资本经营预算收入规模，适当

提高中央企业国有资本收益收取比例。记

者了解到，央企上缴红利比例可能提高5%

到30%不等，方案尚未确定。

柴油供应紧张批发价疯涨

记者近日从业内了解到，本次成品油

调价后，各地汽油批发市场供需正常，而

柴油市场却仍供不应求，石油巨头控销停

批和“批零倒挂”局面也依旧存在。随着

近日部分山东地炼也遭“限电”，柴油批发

价更是再度大涨。

业内认为，此现象至少要到11月中旬

随部分炼厂结束检修才有望逐渐缓解，最

迟要等到年底限电措施结束后。陈其珏

合肥“异地评标”网络化

不同地区、不同领域的专家，在家中

的电脑上动动鼠标，就能轻松实现“异地

评标”。昨天，记者从合肥市招投标中心

了解到，合肥创新招投标模式，“异地评

标”网络化即将全面实现。

合肥市招投标管委会主任耿延强介

绍，目前，这一高效透明的招投标“合肥模

式”已经建立起开放共享、跨地区和跨行

业的专家库，已整合各类专家5000多人，

资深专家304名，并与北京、南京、上海、广

州、武汉等周边城市实现了资源共享，实

现了重大建设项目专家评委异地抽取，未

来还将异地评标全面铺开。记者 宛月琴

环保设备进口可申请“免税”

记者昨天从省经信委了解到，为生产

国家支持发展的大型环保和资源综合利

用设备、应急柴油发电机组、机场行李自

动分拣系统、重型模锻液压机而确有必要

进口部分关键零部件、原材料，我省将对

符合规定条件的国内企业免征关税和进

口环节增值税。 记者 宛月琴

世博游黄山“吸金”38亿

上海世博会落幕，国内知名旅游网站

同程网根据网络监测和旅游预订等数据排

出了世博会受益最大的十个城市，我省黄

山市名列其中。来自黄山市旅游部门统计

快报显示，世博期间该市接待中外游客超

过532万多人次，其中入境游客超20万人

次，旅游收入突破38亿元。 记者董艳芬
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EO行踪CC 《安徽省新能源汽车产业技术路线图》通过评审

核心技术成产业新方向
星报讯（记者 宛月琴） 未来安徽新

能源汽车产业将会重点发展哪些？昨日，

记者从省经信委了解到，《安徽省新能源

汽车产业技术路线图》已于目前通过专家

评审，关键核心技术研发将是我省新能源

汽车产业未来重点发展的方向。

根据“路线图”，我省将在新能源汽

车发展现状及产业要素的系统分析上，

提出我省应重点开展新能源动力总成、

动力电池系统、电机及其控制系统、整车

集成技术等关键核心技术研发，并明确

了纯电动汽车、混合动力汽车、燃料电池

汽车的近期、中期和远期的产业发展目

标。

“技术路线图是一种新型的战略管理

和规划工具”，省经信委有关负责人介绍，

在全省支柱产业中选择若干重点领域开

展路线图课题研究，是在推进企业技术创

新工作中的一项重要创新和有益尝试。

“《安徽省新能源汽车产业技术路线图》是

省经信委委托合肥工业大学牵头、联合省

内重点企业组成课题组，历时十个月完成

编制的。”

“下一步，还将根据专家评审提出的

建议和意见进行进一步的完善”，在谈及

“路线图”具体细节时，该负责人透露，在

完善之后，路线图的细节即会公布。

4日上午，李嘉诚旗下两家公司及李

嘉诚好友周凯旋，起诉《财经》杂志侵犯名

誉权一案，在朝阳法院开庭。

据悉，李嘉诚旗下的长江实业公司与

和记黄埔公司及李嘉诚好友周凯旋认为，

《财经》的报道，影射他们为原商务部官员

郭京毅系列案的“行贿者”，侵犯了名誉权，

将《财经》杂志、财经网及北京和讯在线信

息咨询服务有限公司告到法院，要求公开

道歉并赔偿50万美元。《财经》杂志代理人

称，报道不存在侵权。 陈博 朱燕

李嘉诚
旗下公司诉《财经》杂志

据国家发改委网站消息，国家发展改革委、国土资源部、环境保护部联合下发通知，将对钢铁项目进行

一次性清理，主要包括产能总体情况、项目核准情况、项目用地情况，以及项目节能环保等情况。

金秋十月，丹桂飘香，硕果丰盈。10月

29日，美的集团在最新落成的总部大楼前

隆重举行盛大典礼，热烈庆祝“美的销售突

破千亿暨总部大楼落成”。在庆典现场，美

的集团董事长何享健表示，截至今年10月，

美的集团销售收入已实现1000亿元。预计

2010年，美的集团全年销售收入将超过1100

亿元。对于未来，美的已确立了一个宏伟

的新五年规划：“再造一个美的”，至2015年

实现销售收入2000亿元，力争进入世界

500强。

作为最具规模的综合性家电制造商之

一，美的已经成长为中国乃至世界家电舞

台的领导者。

42年创新发展 美的跻身千亿级企业

俱乐部

美的新建设的总部大楼位于美的创业

之地——顺德北滘，主楼高128米，地面以

上共31层。“美的新总部大楼将作为美的面

向全球业务发展的战略决策中心和经营管

理中心，是美的面向未来的一个新起点。”

美的集团副总裁黄晓明介绍。

家电业作为市场竞争最充分的行业之

一，美的的成长历史见证了改革开放以来

中国经济实现跨越式增长的奇迹：美的

1980年进入家电业；十年后的1990年，美的

销售收入首次突破亿元大关；2000年，美的

实现“百亿”跨越。在接下来的不到10年时

间里，美的集团又跨越千亿元大关。十年

增长十倍，成就了中国制造业的“美的模

式”。

国际化战略提速未来目标瞄准2000

亿

作为“白色家电全能者”，美的集团旗下

拥有美的电器、威灵控股（香港）、小天鹅3

家上市公司，14个国内生产基地，全球员工

15万人。同时，美的集团已经悄然完成了全

球产业布局，并与美国开利、伊莱克斯、GE、

博世西门子、日本三洋、松下、东芝、韩国清

湖等国际知名家电企业达成合资和合作，过

去5年里海外业务年均增长近30%，预计今

年集团整体出口超过50亿美元。

庆典结束后，美的集团核心高层集体

亮相，并正式对外发布了未来五年的战略

规划，明确提出“再造一个美的”的宏伟蓝

图：未来五年美的将围绕“低碳、节能、绿色、

环保、智能”发展主题，继续探索发展方式

转变，力求到2015年美的集团实现销售收

入2000亿元，进入世界500强，成为受人尊

重和信赖的、具备全球竞争能力的“友爱

型”企业集团。 王晓

十年增长十倍十年增长十倍 美的销售超千亿美的销售超千亿
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